

Invité sur le site
 « Les Pros de la petite enfance »,
 Sonny Perseil explique :
 « La crise sanitaire a été la goutte d'eau
 qui a fait déborder le vase.
 Elle a été l'élément déclencheur. Le livre
 nous est apparu comme une urgence. »



La part d'invisibles

Chercheur au Conservatoire national des arts et métiers, Sonny Perseil a écrit un brûlot sur la condition des assistantes maternelles. Il se situe là dans le droit fil du travail qu'il conduit depuis des années sur les discriminations...

La crise sanitaire du Covid-19 a mis en avant les métiers maltraités des premiers de corvée. Sonny

Perseil explore une autre catégorie d'invisibles : les assistantes maternelles. Dans son livre « Le scandale des assistantes maternelles » paru en 2020, ce chercheur en sciences de l'action au Conservatoire national des arts et métiers (CNAM) dresse un constat sans fard. Il dévoile des réalités crues sur cette profession dont les parents exigent beaucoup, mais à la condition largement dévalorisée. « Les Asmat comme on les appelle sont des employées déclarées mais qui sont payées moins que le SMIC pour une durée de travail bien supérieure à la durée légale, qui ne bénéficient d'aucune médecine du travail alors qu'elles souffrent fréquemment de maladies pro-

fessionnelles et sur lesquelles pèsent des responsabilités juridiques écrasantes », explique-t-il.

UN LIVRE QUI FAIT RÉAGIR

Le chercheur n'a pas eu à aller loin pour recueillir une cinquantaine de témoignages d'Asmat agréées qui charpentent une enquête approfondie. Louise, sa compagne, exerce cette profession à Gennevilliers où le couple réside depuis 2014. « Le livre ne se contente pas de dénoncer une situation indigne qui perdure avec, malheureusement, la complicité des pouvoirs publics, j'y propose des pistes pour améliorer le statut de ces professionnelles », précise-t-il. Le chercheur et ancien journaliste fait de l'institutionnalisation des discrimina-

tions une des boussoles de ses travaux. Ce n'est pas la seule. « Je m'intéresse aussi aux marges que sont l'économie informelle, la drogue, la transgression et aussi les partis politiques en Roumanie où j'ai vécu. » Il a déjà publié une douzaine d'ouvrages sur ces thèmes, dont une BD.

« Le scandale des assistantes maternelles » a interpellé plusieurs députés, à l'Assemblée nationale. Ils ont puisé dans son livre des arguments qui leur servent à élaborer une proposition de loi portant sur une réforme des métiers du lien. Sonny Perseil se réjouit d'alimenter leur réflexion. • FRÉDÉRIC LOMBARD

Le scandale des assistantes maternelles. Louise & Sonny Perseil. Editions L'Harmattan. 12,50 euros